Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 32

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 25 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

ESTADO MAYOR

COMUNICADO No. 16=

En la Ofensiva Revolucionaria Somos la Punta Acerada

Nuestra Revolución ha desatado una poderosa ofensiva contra los elementos antisociales, timbiricheros, especuladores, vendepatrias, lumpen, contra todo lo que detiene y estorba el crecimiento de la nueva sociedad, contra todo el pasado que pretende perdurar, contra el vicio y el mal ejemplo.

En las dos últimas comparecencias del compañero Primer Ministro y Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Comandante Fidel Castro, de los días 13 y 15 del actual mes, en las que expuso ante el pueblo las actividades del elemento vicioso y especulador y las razones que tenía el Gobierno, en nombre del pueblo, de proceder a la intervención de todo tipo de comercio privado, asestando con ello un fuerte golpe a la gusanera y su amo el imperialismo yanqui.

Con Fidel marchamos al frente de esta ofensiva y decimos que SOMOS LA PUNTA ACE-RADA DE LA MISMA, porque los que combatimos en la trinchera de la agricultura, estamos conscientes de la necesidad de esta tarea, y la realizamos con entusiasmo, porque ella se convertirá en verdaderas riquezas para el pueblo.

Nosotros, COMBATIENTES DEL CAUTO, hemos demostrado que con los medios tradicionales se puede producir más y mejor, sin la utilización de combustible, en la preparación

masiva contra el zarpazo imperialista.

Recientemente se ha publicado el COMUNICADO No. 1 DEL CONSEJO PROVINCIAL DE LA DEFENSA CIVIL, en el que se informa del próximo ejercicio masivo de todos sus organismos y secciones, Nosotros, veteranos en esta tarea, hemos saludado el Comunicado porque la movilización gigantesca de miles de trabajadores en nuestra provincia, se traducirá en un avance incontenible de la economía del país.

Nosotros, los COMBATIENTES DEL CAU-TO, sabemos que el acento hay que ponerlo en la agricultura, y por ello esperamos que también se nos tenga en cuenta. Nuestros trabajos en la ciudad serán cubiertos por las abnegadas y eficientes compañeras de la FMC.

En la ofensiva revolucionaria nos batimos en primera línea.

Para lo que sea, donde sea y como sea, se podrá contar con los COMBATIENTES DEL CAUTO.

Hasta la Victoria Siempre.

Dado a los 24 días del mes de Marzo de 1968. "Año del Guerrillero Heroico".

Estado Mayor de la Defensa Civil Granja Viandera No. 8. "En Tiempo de Guerra".

Opiniones sobre la Ofensiva Revolucionaria

JULIO C. TENRRERO, Jefe del Batallón de La Sonora:

"De acuerdo a nuestros sentimientos hace tiempo que esta medida se habría puesto en práctica. Creo que no hace falta decir que la apoyamos con todo lo que haga falta. Estamos conscientes que la socialización de esos comercios ayudará a la Revolución a eliminar la explotación del hombre por el hombre".

BENEDICTO ESTEVEZ, Político del Batallón de La Sonora:

"En el sistema que vivimos no puede existir este tipo de propiedad, que ayuda a la explotación y especulación, trapicheando con lo que le pertenece al pueblo: Ahora se recibirá todo justamente.

ORLANDO FORNARIS BORROTO, Cajista de la Imprenta:

"Esta medida de intervención del comercio privado había que esperarla, ya que el sistema así lo demanda, ya que eran centros donde más se reflejaba el amiguismo y la especulación. En cuanto a los bares—lo digo porque vivo donde habían cuatro, seguidos casi uno del otro—permitirá sanear a la sociedad y evitar que esa juventud que va surgiendo se desarrolle en ese ambiente, ya que, como decimos antes, vivo cerca de ellos, y veía a muchachones ya en ese camino. Las vitrolas y los que en los mismos eran asiduos visitantes, en el que no se respetaban las familias que vivían por allí, ya que las palabras obsenas eran sus platos favoritos. Ya estamos más tranquilos, gracias a las nuevas medidas tomadas por nuestra Revolución".

LEON VILLALON VAZQUEZ, Cajista de la Imprenta:

"Es uno de los pasos de avance más asertados que ha dado la Revolución, porque ahora la juventud no se desviará hacia el vicio porque ese era el ejemplo que estaban dando los bares, y muchos de ellos se dedicaban a la explotación y todos sabemos los nombres y direcciones de esos lugares. Ya había bares que lo que vendían era alcohol con agua, lo adquirían por unos centavos, ganando pesos. Con respecto a la intervención de las tiendas de víveres particulares, cuando, por ejemplo, un obrero no sacaba por cualquier motivo un artículo, especulaban con esa mercancía, siempre dándole prioridad a sus socios y compinches.".

HOMERO BELLO GINARTE, Prensista de la Imprenta:

"Hallo muy buena la medida tomada por nuestro Gobierno Revolucionario con la intervención general de los negocios particulares y principalmente con los bares, ya que eran uno de los mayores centros de especulación que existía. Además considero que esto era una necesidad, porque si aspiramos a que nuestro pais sea ejemplo para los pueblos que no han alcanzado su liberación, nuestra juventud no se desviará hacia esos lugares, en los que sólo se conocía el vicio y la corrupción. A los que traten de desatar la intriga y de criticar estas sa ludables médidas de la Revolución, le vamos a dar el "tapa-boca".

Operación Vivero

El día 4 de marzo se comenzó la limpieza del terreno y acondicionamiento del mismo, se "cirnió" el abono, se perforaron las bolsitas de polietileno para la Operación Vivero en el Campamento El Lirial.

A partir del día 7 se comenzó a llenar las bolsas con tierra preparada para este trabajo, era nuevo para los alumnos y los muchachos han progresado paulatinamente en la medida de sus capacídades y la organización del trabajo les ha ayudado mucho.

Se han ensayado varios métodos de trabajo y el que ha dado mejor resultado es uno que bien puede señalarse como musical, un trío llena y abastece un dúo.

En la primera semana se llenaron 159 281 bolsas, sin la utilización del método de trabajo con los tríos y dúos, en la segunda semana, ya con la aplicación del método musical el trabajo subió a 183 988 bolsas, a pesar de algunos "chubascos". La tarea asignada para el vivero es de medio millón de bolsas, hasta el presente tienen acumuladas trescientas cuarenta y tres mil doscientas setenta y nueve.

En la próxima semana, de acuerdo al trabajo que se realiza, superarán la meta. En toda esta labor se han destacado alumnos que han pasado a integrar la Brigada Guerrillera, compuesta por dos pelotones, el pelotón "Mariana Grajales", de hembras y el "Antonio Maceo", de varones.

En reconocimiento al trabajo que realizan en el vivero, recibieron un homenaje en el campamento.

Una de las actividades programadas es la conferencia sobre la importancia de la labor forestal a cargo de un técnico de la Empresa Forestal.

En próxima edición otra información sobre el Vivero de El Lirial.

LA DEFENSA CIVIL

Deberes del Ciudadano durante la Alarma de Combate

Independientemente de otras medidas específicas que se dicten en el momento de declararse la "Alarma de Combate", todo ciudadano debe observar las siguientes normas:

- 1. Mantener los radiorreceptores sintonizados en las emisoras y en la forma establecida por la Defensa Civil.
- 2. Incorporarse a la construcción de refugios, conócer los lugares de la casa que ofrecen mayor seguridad y/o donde se encuentran ubicados los refugios en las zonas correspondientes a su vivienda y su centro de trabajo.
- 3. En caso de evacuación debe conocer los puntos de reunión, los artículos personales y los objetos indispensables que puede llevar consigo, como son: una reserva de alimentos, documentación personal (carnet de identificación, etc.)
- 4. Cumplir estrictamente las medidas de enmascaramiento de la luz. Los faroles de los vehículos deben ser provistos de viseras. Las ventanas deben cubrirse con cartón o tela, o bien pintarse con pintura oscura.
- 5 Observar constantemente las reglas elementales de higiene. La falta de precaución puede dar lugar a epidemias, que suelen ser más peligrosas que la propia agresión.
- 6. Evitar la acumulación de residuos alimenticios, latas de desperdicios expectoraciones, etc.
- 7. Hervir el agua de tomar.
- 8. Despejar lo más posible el lugar de la casa que va a utilizar como refugio. Reforzar con papel engomado todas las ventanas de cristal, colocando las tiras cruzadas en forma diagonal.
- 9. No tener, en cantidades peligrosas, materias inflamables en la casa. La gasolina, el alcohol, la luz brillante y otros combustibles deben guardarse en envases pequeños.
- 10. Crear adecuadas reservas de agua y mantener el agua potable para beber y los alimentos en envases herméticos, a fin de preservarlos.
- 11. Comprobar si la instalación eléctrica se encuentra en buenas condiciones. No dejar sin vigilancia las hornillas de carbón, eléctricas o de gas.
- 12.- En las áreas rurales, tomar medidas para la protección de los animales, las fuentes de agua y las siembras, según las indicaciones del Servicio de Protección Agropecuaria de la Defensa Civil (INRA).

El Lirial tiene un Periódico

Recibimos el primer número de "El Guerrillero", órgano oficial de la Secundaria Básica "Luis Ramírez López".

Nos ha gustado el periódico de los jóvenes combatientes de El Lirial, y tanto nos gusta que copiamos y transcribimos, esperando no haya reclamaciones por parte de los compañeros de "El Guerrillero",

En el editorial dicen: "Nuestro primer saludo a todos los combatientes que han tomado la agricultura como trinchera, también a los Boinas Rojas, que siguen más firmes aún en su labor agrícola".

PELOTON GUERRILLERO,

Así se llamará el que estará integrado por los guerrilleros en todo, los que no son "pati-flojos", los que no se desaniman, los que dan un paso al frente ante cualquier situación, en todo momento. Próximamente daremos a conocer quienes forman parte del mismo.

De la sección SABIA UD. QUE: En Francia existe una estatua al creador del queso Roquefor (seguro que la erigió un comelón). Según una costumbre, africana la mujer no tiene derecho a sentarse mientras haya un hombre de pie en su presencia. El Dr. Triguá se va a lanzar a curar al Sotanero....¡Qué valor!

SECCION LIRI-NOTICIAS:

En el encuentro de volibol del sábado el Pelotón 5 triunfó sobre los del 4. ¡Eh, están flojos, a tomar triguá!

Hemos copiado parte de lo publicado en 'El Guerrillero' y saludamos el surgimiento de nuestro hermano estudiantil.

A pelear Guerrillero, y si te falta ánimo, toma triguá.

Del Comunicado 1 de la D. Civil

La Defensa Civil de nuestra Patria, integrada por todo el pueblo organizado, cumplirá con honor cuantas misiones les sean encomendadas, garantizando las tareas económicas, protegiendo la población y coadyuvando a la destrucción implacable del enemigo agresor imperialista.

En este ejercicio se pondrá a prueba el despliegue de nuestras fuerzas movilizativas, el uso racional y organizado del transporte, que trasladará a miles de personas; el grado de organización y la destreza en la dirección de recursos, reservas y hombres.

La Defensa Civil, integrada por todo el pueblo, participará de este ejercicio con el espíritu de ofensiva y la indoblegable decisión de nuestros hermanos caídos en Girón; primera gran derrota del imperialismo en América Latina.

Avancemos como avanzaron ellos, haciendo de cada objetivo a realizar una posición que tomar, con alto espíritu revolucionario.

En cada región, municipio y centro de trabajo se aplicarán los planes de la Defensa Civil. Para esto se hace necesario que miles de hombres y mujeres, a traves de la organización de la Defensa Civil, sean movilizados de acuerdo a las órdenes y al plan de aviso establecido.

Esos miles de hombres y mujeres deben ser organizados de manera que puedan responder como un solo soldado a la hora de la movilización!

A cada trabajador, a cada hombre o mujer del pueblo, le corresponde su puesto en el ejercicio productivo de ofensiva económica que sirve de práctica de movilización y organización a la De-

Otra vez Bermúdez

En días pasados informamos de la actitud del combatiente de La Sonora RICARDO BERMUDEZ, quien había ideado un método para arreglar la planta eléctrica de su campamento, ahora nos enteramos que sigue resolviendo y prestando sus conocimientos para ayudar a la producción en nuestra Granja.

Bermúdez está trabajando en la presa del departamento El Jíbaro, y luego será enviado a Jagüey de Lajas, en arreglo de plantas y turbinas.

Al igual que todos los combatientes, Ricardo Bermúdez está dispuesto a permanecer todo el tiempo que sea necesario.

fensa Civil. Unos, marchando a la agricultura y trabajando en ella como en tiempo de guerra, brindarán la primera experiencia de ese tipo en Cuba; y otros, en sus puestos de trabajo, quedarán laborando con la misma decisión, como si sus compañeros partieran al combate frontal contra el enemigo imperialista.

Mural del Combatiente

¡Estamos venciendo!

Faltan sólo 5 días para llegar a la meta que nos asignamos, al responder al llamado de la Defensa Civil.

Somos vencedores en todas las tareas.

En todas partes de la Granja hemos trabajado.

Hemos mejorado los campos, albergues, etc.

Decir "Combatientes del Cauto" es decir: ¡Vencedores!

¡Para lo que sea, donde sea y cuando sea, siempre se podrá contar con los "Combatientes del Cauto"!